



**IFFP**

INSTITUT FÉDÉRAL DES  
HAUTES ÉTUDES EN  
FORMATION PROFESSIONNELLE

*L'excellence suisse  
en formation professionnelle*



## UN ACCÈS AU MONDE DE LA FORMATION PROFESSIONNELLE

«Le MSc en formation professionnelle m'a donné accès au monde de la formation professionnelle. Je suis fasciné par la diversité, la complexité et le degré élevé d'organisation de ce système issu d'une évolution historique», dit Francesco Trippolini, qui a suivi cette filière immédiatement après sa formation d'enseignant du secondaire et gère aujourd'hui les aspects opérationnels de la formation professionnelle initiale à l'échelon national pour la Poste Suisse SA.

« Une question se pose : quelle plus-value mon master apporte-t-il à une organisation ? Selon moi, plusieurs réponses sont possibles. J'ai trouvé particulièrement précieux les différentes approches disciplinaires du thème, qui donne une image complète de la formation professionnelle. On y apprend à mieux comprendre la structure d'une profession, l'évolution des paradigmes actuels dans la formation professionnelle ainsi que les divers protagonistes. Pour quelqu'un comme moi, issu d'une Haute école pédagogique, il était précisément important et intéressant de découvrir la perspective économique de la formation professionnelle et de comprendre qu'elle évolue toujours dans la zone de conflits entre culture et analyse coûts/bénéfices. Le savoir méthodologique acquis s'avère aussi très précieux.

Il me fournit les outils permettant une approche systématique des problèmes, quels qu'ils soient.

En qualité de directeur des centres de formation professionnelle, ma mission actuelle consiste à gérer les cinq centres de formation professionnelle répartis dans toute la Suisse. En collaboration avec les centres, je m'occupe d'une formation initiale qui s'effectue, du recrutement à la conclusion de l'apprentissage, selon le même standard pour toute la Suisse, de manière à ce que nos apprenties et nos apprentis puissent conclure leur formation initiale avec le plus grand succès possible. En outre, par le biais des centres de formation professionnelle, je garantis l'accompagnement professionnel des formateurs et des formatrices ainsi que la qualité élevée de la formation en entreprise.

Avant mon emploi à la Poste, j'avais d'abord travaillé à la Conférence des directeurs de l'instruction publique. Deux aspects ont été, selon moi, importants pour mon accès au marché de l'emploi : les stages que j'ai effectués dans le cadre des études, et que j'avais très soigneusement choisis ; et le travail de master, qui m'a confirmé comme spécialiste de la formation professionnelle. J'avais ainsi deux atouts en main. »

Mars 2017



« L'approche multidisciplinaire de la filière est conforme à la complexité de mon quotidien professionnel. Elle m'aide à tirer de l'évolution de l'entreprise et de la société les enseignements requis pour le développement de projets de formation professionnelle. »

**Francesco Trippolini**  
responsable des centres de formation professionnelle, La Poste Suisse SA